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令和２年度第２回宮城県医療審議会議事録 

 

 日  時：令和３年２月９日（火）午後６時から午後６時４０分まで 

 場  所：宮城県行政庁舎９階 第一会議室（Web会議） 

出席委員：１７名（冨永悌二委員，藤森研司委員，福田寛委員，石井幹子委員，水澤亜紀子委員， 

佐藤和宏委員，橋本省委員，板橋隆三委員，安藤健二郎委員，亀山元信委員，岩舘敏

晴委員，細谷仁憲委員，泉谷信博委員，山田卓郎委員，藤代哲也委員，菊地啓夫委員，

村上伸子委員） 

 欠席委員： ２名（洞口ひろみ委員，大友富子委員） 

 

 

司会 

 

 

 

会長 

 

司会 

 

 

 

 

 

  

 

会長 

 

 

 

 

 

 

各委員 

 

会長 

 

 

両委員 

 

会長 

 

 

  

本日は御多忙のところ御出席いただきまして誠にありがとうございます。 

それでは，定刻でございますので，ただ今から「宮城県医療審議会」を開催いたします。 

開会にあたり、医療審議会の佐藤会長から御挨拶を申し上げます。 

 

【あいさつ】 

 

ここで，定足数について御報告申し上げます。 

医療審議会は，医療法施行令の規定により，「委員の過半数が出席していなければ，議事を

開き，議決を行うことができない。」とされております。 

本日は委員１９人のうち１７人の御出席をいただいておりますので，本審議会が成立して

おりますことを御報告いたします。 

また，審議会は，運営要綱の規定により，医療審議会会長が議長となり進行することとさ

れておりますので，会長にお願いいたします。 

 

はじめに，傍聴者の皆様にお知らせがあります。 

会議を傍聴するに当たっては，私の指示に従っていただくとともに，会議開催中は，静粛

に傍聴してください。また，会議の支障となる行為を行わないでください。 

私の指示に従わないときは，退場していただく場合がありますので御注意ください。 

それでは，議事の前に，本日の議事録署名委員２名を選出します。特に御発言がなければ，

こちらから指名させていただいてよろしいでしょうか。 

 

【異議なし】 

 

それでは，藤森委員と板橋委員に署名をお願いしたいと存じますが，御承諾いただけます

でしょうか。 

  

【承諾】 

 

よろしくお願いします。 

それでは第１号議案，「宮城県医療審議会医療計画部会委員の選任について」，事務局から

説明願います。 
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事務局 

 

会長 

 

 

 

 

各委員 

 

会長 

 

 

 

 

事務局 

 

会長 

 

福田委員 

 

 

 

会長 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

会長 

 

福田委員 

 

 

会長 

 

事務局 

 

 

 

【説 明】 

 

それでは，規定によりまして，私から指名させていただきます。皆様のお手元に【資料１】

として「案」をお配りしておりますのでご覧ください。 

部会の委員につきましては，お手元の名簿のとおり，医療計画部会委員１５名をそれぞれ

指名させていただきますが，ご異議等はございますか。 

 

【異議なし】 

 

それでは皆様よろしくお願いいたします。 

 

続いて第２号議案の審議に入ります。 

「令和２年度病床機能再編支援補助金について」，事務局から説明願います。 

 

【説明】 

 

ただ今の説明につきまして，御意見等はございますか。 

 

刈田病院の状況が今どうなっているのか，公設民営化が撤回されたりとか状況をよく把握

していないのですが，その状況とこの補助金を出すことが関係してくるかどうか分かりまし

たら教えていただければと思います。 

 

ありがとうございます。県の方いかがでしょうか。 

 

現在は一市二町組合として運営されている刈田綜合病院につきまして，その運営について

現在一市二町の間で協議がされているという状況であります。報道によりますと組合を解散

の上市立病院化するという内容になっておりますが現在この部分について関係者間で検討が

なされているものと承知しております。この場合この補助金に対する扱いについてでござい

ますが，病院が存続するという前提にたつのであればこの補助金の活用は当然見込まれるも

のと想定しているところです。 

 

ありがとうございました。いかがでしょうか。 

 

よく分かりました。一時は公設民営化，民営という言葉が出てきたのですがこれはなくな

ったのでしょうか。 

 

いかがでしょうか。 

 

組合立から市立病院化する中で民営化についても検討されるような報道になっていますけ

れども，それがなくなったというよりは今後あらゆる手段を検討していく段階にあるのでは

ないかと承知しております。 
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会長 

 

 

 

事務局 

 

会長 

 

 

橋本委員 

 

 

 

 

 

 

 

会長 

 

 

 

 

亀山委員 

 

 

 

 

 

会長 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

会長 

 

亀山委員 

民営化がなくなったとは聞いておりませんし，その方向に向かって進んでいるイメージを

報道では受けるのですが，あまり軽々なことは言えないので，少なくとも民営化がなくなっ

たということではないということでよろしいでしょうか。 

  

まったくそれが否定されたとは聞いておりません。 

 

よろしいでしょうか。病床削減の件が出ておりましたけど，そのほか御質問・御意見あり

ますでしょうか。 

 

今福田委員から御質問のあった件ですが，むしろ私もどちらかというと公設民営化の指定

管理と言いますか，そちらの方向に進んでいるのだろうなという印象を強く持っていまして，

そういう風になったときに果たして仮に移管されたとした場合に，この公の補助金を使って

整備した病院が移管によって営利を目的とした運営を第一に考えられるようなことになると

非常にまずいことだと思いまして，これについては厚労省も日本医師会も注視して見ている

ところでありましてこれからもこの件については十分に注意して見ていかなくてはいけない

なと思っておりますので，県の方でもそこはお分かりと思いますがよろしくお願いします。 

 

貴重な御意見ありがとうございました。県の方も含めてこの件に関して追加等ありますか。 

よろしいでしょうか。また事態の推移を見守って特にこれは医療審議会マターということ

でございますのでよろしくお願いいたします。 

ほかにございますでしょうか。 

 

 全般的なことでひとつお伺いしたいのですけれども現在コロナ収束に向かいつつある感じ

もしますけれど，一方で今後変異型も含めてさらに患者の増加も懸念されるところです。現

在県の方から昨年くらいからですけれどもコロナ用の病床を確保してくださいというお願い

を再三承っております。この地域医療構想の中で病床削減もひとつの目標ですけれども今後

新興感染症に対する病床に関して県の方としてどのようにお考えか聞きたいと思います。 

 

ありがとうございます。コロナ前はこういうことでしたけどコロナ後を見据えてどうする

のかというのは非常に大きな課題だと思いますけど県の方いかがでしょうか。 

 

現在の状況におきましては発生状況に応じまして各医療機関の皆様に病床の確保をお願い

するというような段階だと思っております。拡大状況あるいは収束状況を見極めましてまた

ご相談させていただきながら全体で対応していくというようにできればと考えております。 

なお，現在第７次の県の地域医療計画，これは令和５年度までとなっておりますが次の第

８次計画の策定におきまして感染症を加えた６事業になるという方向性で国は考えているよ

うですので次の計画策定の段階ではその対応につきましてしっかりと検討していくものにな

ると考えております。 

 

亀山委員よろしいでしょうか。 

 

医療計画の中では確かにそういうような進め方かと思いますけれど，ということは次の医
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会長 

 

事務局 

 

 

 

 

 

会長 

 

 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

会長 

 

各委員 

 

会長 

 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

療計画が決まるまでの数年間は粛々と今の地域医療構想に則って進んでいくということでよ

ろしいですか。 

 

県の方いかがでしょうか。 

 

地域医療構想に基づいての取組というのは，確かにコロナの影響もあって動きとしては少

し鈍化するといいますか少しスピード感が鈍る部分もあるかもしれませんが，考え方自体は

変わるものではございませんので，そういう意味では各医療機関での取組を進めていただき

たいと思っていますしその内容につきましてたとえばこのような事業での支援を続けていき

たいと考えています。 

 

コロナ前後でやっぱり考え方が変わるのではないかという意見も日本医師会の方の委員会

で出ているということを付け加えさせていただきます。 

そのほかなにか御意見ありますでしょうか。 

それでは「令和２年度病床機能再編支援補助金について」は以上とします。 

 

次に，報告事項に入ります。 

報告事項（１）「令和２年度２回宮城県医療審議会医療法人部会の審議結果について」，事

務局から報告願います。 

 

【説 明】 

 

ただ今の説明につきまして，御質問等はありますか。 

 

【質疑等なし】 

 

それでは，「令和２年度第２回医療審議会医療法人部会の審議結果について」の報告は以上

とします。 

 

続いて報告事項（２）「第７次地域医療計画の進捗状況について」，事務局から説明願いま

す。 

 

はじめに事務局から２点資料の訂正がございます。A3 の資料１８ページをお開きくださ

い。１８ページの上段にございます左端項目のところに「救急医療」とございます。そこの

右側に目をうつしていただきまして数値目標の上から２段目「３．１％（全国２．４％）」と

記載の欄がございます。こちらの右の欄，現在「令和元年」と記載がございますが正しくは

「平成３０年」でございました。修正くださいますようお願いいたします。さらにその下「７．

８％（全国５．１％）」とありますけれども，右側「令和元年」とございますが「平成３０年」

の誤りでした。恐れ入りますが訂正をお願いいたします。 

 続きまして１枚おめくりいただきまして A3の資料１９ページをお開き願います。こちらの

上段左端「周産期医療」とございますがこちらも真ん中の数値目標，現在「１．９」と書か

れている欄でございますが正しくは「１．０」でございました。訂正をお願いいたします。 
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会長 

 

各委員 

 

会長 

 

 

 

各委員 

 

会長 

 

事務局 

 

会長 

 

 

司会 

 

【説 明】 

 

ただ今の説明につきまして，御質問等はございますか。 

 

【質問等なし】 

 

それでは，「第７次地域医療計画の進捗状況について」の報告は以上とします。 

 

最後に「その他」ですが，委員の皆様何かございますか。 

 

【なし】 

 

事務局から何かありますか。 

 

【なし】 

 

よろしいでしょうか。それでは，以上で医療審議会の議事を終了したいと思います。皆様

お疲れ様でした。 

 

佐藤会長，ありがとうございました。 

それでは，以上を持ちまして，本日の医療審議会を終了いたします。皆様お疲れ様でござ

いました。ありがとうございました。 

 

 

 


